

Urb. El Maguey. Sfio Surf 6-XI-1990. P.6 cco 181834

ay3503

Reseñas

Eutanasia?

(Fernando Monge. Ediciones Palabra, 1989. 198 páginas.)

El autor describe de manera ágil y documentada el problema de la eutanasia en nuestro tiempo, como una expresión alarmante de la llamada cultura de la muerte y de una mentalidad anti vida humana.

"Estamos en un siglo pro eutanasico", ya que en él nacen varias sociedades que la promueven en Europa y en Estados Unidos, llegándose a constituir en 1980 la denominada «Federación Mundial de Sociedades para el Derecho a la Muerte».

Junto con hacer un diagnóstico histórico de la situación, el libro expone distintas legislaciones y sentencias judiciales sobre casos médicos conocidos por los medios de comunicación social de los últimos años, complementadas con documentos y declaraciones que han hecho al respecto el magisterio de la Iglesia.

Más allá del diagnóstico de la situación de la eutanasia en el mundo actual, el autor propone soluciones para impedir la extensión del problema

ETICA



ofreciendo orientaciones y criterios que garanticen un tratamiento más humano para los pacientes que se encuentren en la fase terminal de su enfermedad, usando adecuadamente los medios que la medicina dispone hoy día. Interesante resulta, por ejemplo, la utilización del modelo "hospice movement" en casas o instituciones especiales como al interior de la familia del paciente. En este punto el autor insiste en el papel que le cabe a la familia en

la ayuda al enfermo moribundo mediante la creación de un ambiente acogedor, cálido y humano. Por otro lado, el desarrollo de un voluntariado dedicado a la prestación de una ayuda humanitaria a los enfermos incurables y ancianos es otra iniciativa que está dando excelentes resultados para mantener al paciente en el propio hogar mediante la llamada "asistencia domiciliaria integrada", donde participan el médico de cabecera, los familiares y las personas de buena voluntad que dedican su tiempo a esta noble actividad.

El libro termina con la proposición de orientaciones morales para resolver casos especiales, otorga una guía para el uso de los medios terapéuticos y para respotar el derecho que tiene el paciente a conocer la verdad sobre su situación. De esta manera, los enfermos prestan un consentimiento informado y participan responsablemente en el proceso de toma de decisiones terapéuticas junto con su médico.

Sin duda que el libro interesará tanto a médicos y profesionales de la salud como a legisladores y público en general que desean conocer con más profundidad acerca de cómo debiera morir el hombre con dignidad.

Miguel Burmester

Eutanasia? [artículo] Miguel Burmester.

Libros y documentos

AUTORÍA

Burmester, Miguel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Eutanasia? [artículo] Miguel Burmester. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile